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 May 2018, 苏黎士活泉教会主日敬拜: 马太福音 9:27-38 

前一段经文: 

 太 9:18-19; 23-26  

o 经文表达了基督对人的怜恤，祂俯就人的软弱，聆听人不完整的祈求，并以祂的应许激发人等候

上帝的恩惠。睚鲁当时的信心是“微小”或 “软弱”，但是基督没有厌弃他。 

 太 9:20-22 

o 这个已经患有 12年的血漏病的女人，她当时想要通过摸耶稣衣裳而得医治的念头是出于圣灵对

她的感动，但是那样作并不是一般的规则。因为一切事物的果效都是出于上帝的意愿，人的动作

只是上帝所使用的媒介。 

o 当时这女人对基督的信心，可能混杂了人的罪疚及一些错误的设想，但是基督却愿意宽容及赦免

她，可见基督是何等恩慈及温柔地对待软弱的人。 

o 基督向她宣告 “平安”，表示她已经被上帝赦免，不再被上帝忿怒，她可以坦然作上帝的子民。 

马太 9:27-34 

 太 9:27 耶稣从那里往前走，有两个瞎子跟着他，喊叫说：「大卫的子孙，可怜我们吧！」 

o 基督在这里所行的两个神迹，是其他福音书作者所没有记载的，并且基督在这里没有用祂前的方

式来对待那些向祂呼求的人，基督没有马上响应他们的呼求，甚至好像没有听见一样，直到他们

进了基督所住的房子，祂才给他们发出祈求的机会。 

o 基督那样行是为了考验瞎子的信心，以便显出他们信心的根基。 

 如果上帝让我们发觉我们在苦难中受苦，并能够向祂祷告，这就表示上帝已经决定要恩待

我们，但他在恩待我们之前，祂希望我们以信心来领受祂的恩典。 

 太 9:28 耶稣进了房子，瞎子就来到他跟前。耶稣说：「你们信我能做这事吗？」他们说：「主啊，我们

信。」 

o 按字面来看，基督好像只是考验他们是否相信祂的能力，而没有考虑到他们是否相信上帝对人善

良的意愿，因为圣经显示我们并不单单依靠上帝的能力来保证我们的救恩，而且也依靠祂对我们

的怜悯，愿意主动拯救我们这些仍在犯罪的人。 

 上帝很有能力，但对于灭亡的人来说，上帝的能力并不是他最需要的。 

 对撒旦来说，上帝是全能的，但是牠们依然战兢，因为牠们没有救恩，上帝对牠们毫无怜

悯的意愿。 

o 其实我们可以从他们对基督的称呼看出他们对上帝恩典的信心。当他们称基督为‘大卫的子孙’时，

他们表达了他们相信基督就是上帝应许给犹太人先祖的救主，这位弥赛亚就是他们一切福份的源

头。 

 当他们求基督可怜他们时，他们表达了他们对上帝怜恤的依靠，因为当瞎子相信基督是弥

赛亚时，那就表明他们相信上帝怜悯人的应许是真实的，因为弥赛亚来是为了拯救上帝的

子民，带来天国一切的福分。 

 所以人得救的信心，是包括相信上帝的怜恤和慈爱，祂的大能，以及祂所拣选的中保基督

并基督的拯救。 

 在福音的信息中，当我们强调上帝的慈爱时，我们更应该强调上帝的怜恤与怜悯，

因为若只是强调慈爱，我们就好像说：我很好，很可爱，所以慈爱的上帝就爱我；

但强调上帝的怜恤与怜悯时，我们是表明：虽然我们很糟糕，但上帝却愿意无条件

恩待我们。 

o 基督向他们发出问题，不是因为祂不知道他们的需要，而是要帮助他们更加清楚完整地表达他们

对基督的信心。 

 虽然基督非常明白我们信心的状况，但是祂从来都不以我们那不完整的信心为满足，反而

常常给我们机会使信心得到坚固。 



 我们从经文看到，当时许多眼睛看得见的人，凭自己的经验与外表的判断，拒绝了基督，

但这两位看不见的瞎子，却凭信心为眼睛，认出了基督。 

 太 9:29 耶稣就摸他们的眼睛，说：「照着你们的信给你们成全了吧。」 

o 圣经从基督对瞎子要求的回应教导我们，凭信心的祷告是不会落空的，如果当时那两位瞎子不完

整的信心蒙上帝的怜恤，那么我们今天被圣灵保守，联于基督的信心，岂不更加能蒙上帝的悦纳

吗?  

 瞎子的信心蒙基督称赞，因为上帝满意他们的信心，所以回应了他们的祈求。 

 但这信心是建基于你对上帝的认识：即你真正借着上帝的话相信上帝的大能与怜悯。如果

你不信上帝是怜悯的，上帝就不怜悯你。反之，如果你能相信到多大的程度，上帝都能成

全，因为祂是万有的主。 

 太 9:30-31 他们的眼睛就开了。耶稣切切的嘱咐他们说：「你们要小心，不可叫人知道。」他们出去，

竟把他的名声传遍了那地方。 

o 基督在这里嘱咐他们不要将这神迹传开，可能是因为基督拣选了其他的见证人为这神迹作见证，

更可能是因为基督暂时不要他们那样行，因为祂得荣耀的时候还没有到。 

o 瞎子的行为是应当被责备的，因为他们的热心没有以基督的话为根据，他们在没有圣灵工作的情

况下，将本来是荣耀上帝大能的神迹变成了人满足自己好奇心的传闻。 

 我们不可打着福音的旗帜在全世界横行霸道，虽然传福音是我们的使命，但我们不可因传

福音而要享有特权，因为真正在人心成就福音的是圣灵的作为。如果圣灵不做工，我们所

传的福音从来不会成为犯罪者或不得救者的福音。 

 基督的福音必须以基督的话为基础，并有圣灵与基督话语的同工，才能生发果效。 

 太 9:32-33 他们出去的时候，有人将鬼所附的一个哑巴带到耶稣跟前来。鬼被赶出去，哑巴就说出话来。

众人都希奇，说：「在以色列中，从来没有见过这样的事。」 

o 这个人不是生来就作哑巴，而是撒旦在他身上的作为，使邪灵捆绑了他说话的舌头。 

o 经文没有提到哑巴的信心，但是基于基督所行的神迹及对哑巴的医治，我们可以将以上基督行神

迹的原则应用在这里。所以这哑巴也是因为信心而得到医治。 

o 马太在这段记载中，是要突出群众的信心，而不是哑巴的信心，因为当时群众的直接反应，是惊

讶希奇，他们还说从来没有见过这样的事。 

 按事实来看，群众的表达是错误的，因为上帝在以色列确实是行过其他许多更伟大的神迹。

但是从他们当时的情况来看，他们那样的表达，确实是因为他们在等候弥赛亚(百姓所迷信

的弥赛亚)的到来。 

 所以每当他们看见一件神迹发生的时候，他们都会以为紧接下来的就是世界末日，他们要

作王，外邦人要作他们的奴仆，所以就十分兴奋及好奇，但却对上帝没有信心。 

 太 9:34法利赛人却说：「他是靠着鬼王赶鬼。」 

o 当一般百姓的反应都是惊奇，盼望看见更多上帝的荣耀时，法利赛人却用恶毒的心，毁谤并亵渎

基督所行的神迹。 

 法利赛人的反应证明了他们是已经被上帝所丢弃的人，因为当他们毁谤上帝一切恩典的记

号时，他们就丢弃了上帝所预备给世人那唯一的救恩，就是基督，所以他们的罪没有途径

可以被赦免。 

 由此可见，上帝在长时间宽容罪人之后，祂最终会严厉地刑罚他们，向他们收回普遍的恩

惠，使他们完全狂妄，以致再也没有可能看见上帝的恩典，明白属灵的事。 

马太 9:35-38 

 太 9:35耶稣走遍各城各乡，在会堂里教训人，宣讲天国的福音，又医治各样的病症。 

o 马太并没有仔细的记载基督的工作，他主要是表达基督不断执行祂的使命，祂的福音随着祂的脚

步。 



 主耶稣十分殷勤，祂非常清楚祂的时间与使命，祂的注意力一点儿也不被分散。当我们看

到耶稣三年半就走遍了那地方，三年半就做完了一切上帝所交托祂的事，真令我们惭愧。 

o ‘天国的福音’并不是另外的福音，这个用词主要表达福音的果效，因为福音最终带给我们天国，所

以福音就被称为天国的福音。 

 天国是指上帝要聚集一切属于祂分散的子民，使他们都在祂的看管保护之下，可以常与自

己同在，可以分享自己一切的丰盛与快乐。 

 天国是上帝与祂子民同在的地方，成为我们基督徒的安慰。今天我们尚未完全体验

喜乐，上帝的丰盛与上帝的爱，因为我们还在与罪争战，还在世界当中。 

 太 9:36他看见许多的人，就怜悯他们；因为他们困苦流离 (harassed and helpless)，如同羊没有牧人

一般。 

o 经文表达基督对我们的怜悯，证明祂是上帝忠心的仆人，因为祂表达了上帝对我们的心肠。虽然

我们的主今天已经升入高天，祂对我们怜悯的表达方式已经不同于祂在世上的方式，但是圣经显

示，祂今天在父的右边，仍然作我们的大祭司，祂忠信及慈悲地为我们的救恩代求。 

 基督对罪人的心肠，与上帝对罪人的心肠一致，因为基督是上帝所差派的仆人，祂必须完

全反映上帝对罪人的态度。 

 今天我们处处看到的牧师虽然都自称是基督的仆人，都借用了基督作牧人的职称来

自称是信徒的牧师，但是我们却看不出他们有任何基督对信徒的心赐，他们实际上

是没有主人的，他们就是自己的主人，以致他们总是狂妄地做他们所想做的。 

o 耶稣看见许多人就怜悯他们，虽然他们当时也有祭司及文士教导他们律法，但是多数的百姓却不

明白上帝的应许，他们跟随许多人所编制的迷信，所以耶稣下结论说这些人好像没有牧人的羊一

般。 

 我们当留意基督的评价：如果今天教会中的信徒没有被基督的真理教导，他们就是分散困

苦的，虽然他们来聚会并参加事奉，但是他们不仅不明白上帝的心意，不认识基督的真理，

时时因撒旦的攻击而受伤，面对苦难时也完全无助，不晓的祈求上帝。 

 这些人在基督的眼中是没有牧人的羊，好像没有父亲的孤儿一样；因此基督就否认了他们

的牧师是代表基督的牧者。 

 太 9:37于是对门徒说：「要收的庄稼多，做工的人少。 

o ‘庄稼多’，是指有许多人想要听福音，而不是指有许多人要信主，因为当时几乎所有的犹太人都不

认识上帝的福音，但后来听福音的许多人，却最终以不信的心来拒绝基督。所以基督在太 22:14

中说：‘因为被召的人多，选上的人少。’ 

 许多犹太人在错误的宗教与旧约的礼仪形式里，还不认识福音，所以许多人需要听福音。

虽然只有少数的人最后蒙拣选而有信心接受福音，但基督仍要门徒把福音传出去，因为这

些真信徒或得救的人混杂在假信徒和不信的人当中。 

o ‘做工的人’是指那些被基督呼召，一生忠心传讲基督，牧养信徒的牧者。 

 耶稣不是说一定要有很多传道人，而是说许多人要听福音，但是被上帝拣选去工作的人并

不多。 

 所以我们不能说，因为有许多人要听福音，所以我们需要有很多传道人。因为传道人不是

我们所能产生的，他们是基督所呼召的。 

 太 9:38所以，你们当求庄稼的主打发工人出去收他的庄稼。」 

o 为什么我们要向上帝祈求牧者，而不是到神学院去挑选或是刊登召聘广告呢? 因为不蒙上帝亲自

呼召并被祂灵充满的人，他们就不可能成为一生真诚忠心的福音传讲者，他们也没有能力完成属

灵的工作。 

 因此，耶稣这两句话并没有吩咐我们扩大使命，叫许多年轻人去当牧师，耶稣只是指出一

个事实：有许多人需要听福音，但工作的人不够，所以要向上帝祈求祂亲自呼召，充满并

装备祂所要使用的人，因为基督不是强调工人的数量，而是那些真正被呼召的工人，因为

只有这样的人，才能一生忠实地传讲上帝的话。 



 人常常犯的错误，就是以为上帝的心意就是要大，要多。从圣经来看，上帝的心意是要真

实的教会，真实的信徒，真实的牧师，而这三样的要求都是人所不能成就的。 

 真信徒是圣灵所重生的，真教会是真信徒所组成，虽然真牧师可能在神学院中能够

被找到，但并不是神学院产生真牧师，因为真牧师是上帝所呼召的。 

 


